
開催日 会　　場 傍聴者 回答者

9月4日 議場 0 0

9月7日 議場 18 5

9月8日 議場 4 2

9月11日 全員協議会室 5 0

9月18日 議場 1 1

合計 28 8

Ｑ１　議会開催を何でお知りになりましたか。（複数回答可）
1　町議会ホームページ 0 0%
2　なすまち議会だより 6 50%
3　広報那須 2 17%
4　新聞などのメディア 1 8%
5　議員から 3 25%
6　町などからの傍聴依頼 0 0%
7　その他 0 0%

Ｑ２　本日、議会を傍聴しようと思った理由をお教えください。（複数回答可）
1　町議会や町政に関心がある 7 50%
2　関心のある議案が提出されている 1 7%
3　議員の質問内容に関心がある 4 29%
4　議員の応援のため 2 14%
5　知人、友人等に誘われたため 0 0%
6　なんとなく 0 0%
7　その他 0 0%

Ｑ３ー①　発言内容についてどう思いましたか（議員の発言）
1　理解できなかった 0 0%
2　あまり理解できなかった 1 13%
3　おおむね理解できた 1 13%
4　理解できた 5 63%
5　大変理解できた 1 13%

Ｑ３ー②　発言内容についてどう思いましたか（執行部の発言）
1　理解できなかった 0 0%
2　あまり理解できなかった 3 38%
3　おおむね理解できた 4 50%
4　理解できた 1 13%
5　大変理解できた 0 0%
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Ｑ４　今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

Ｑ５　今後も傍聴したいと思いますか。
1　思う 6 67%
2　機会があれば 3 33%
3　どちらともいえない 0 0%
4　あまり思わない 0 0%
5　思わない 0 0%

Ｑ６　議会に期待することは何ですか。（複数回答可）
1　行政の監視 4 25%
2　政策提案機能の強化 6 38%
3　議員間討論の充実 1 6%
4　町民との積極的な対話 5 31%
5　情報発信 0 0%
6　その他 0 0%

Ｑ７　町議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

ご意見に対する議会の回答

1

広い町で町職員だけで対応していくのは大変。
町民が違反広告を見たら連絡をもらうなど、回覧板などと
一緒に町民に呼びかけることも町に関心をもってもらう一
つの方法ではないか。

ご意見を執行部に伝えます。
町民の皆様に関心を持っていただけるよう議
会も取り組んでまいります。

2
教育長さんの答弁は具体的でご自分の考えも述べられ分
かりやすかった。他の課長さんの答弁ももっと具体的に通り
一遍の答え方でなく町民の立場を考えてお願いしたい。

ご意見を執行部に伝え、分かりやすい答弁、
はっきりとした答弁を心掛けるよう求めてまい
ります。

3
いつものように当日の資料が手元にあると良かった。質問
内容や答弁内容がより理解できるので。

資料を配布できず、申し訳ありませんでした。
今後、わかりやすい資料の配布ができるよう
心掛けます。

4
答弁がいつものことだが、前向きのものが少ないと思った。
どうしたら質問に答えられるかを調べたりできないのかと
思う。答弁が十分でないと思うので、再質問が多い。

ご意見を執行部に伝えます。
議会として、はっきりとした答弁をするように執
行部に求めてまいります。

5
議員の質問項目表が配布されなかったので、質問内容が
よく理解できない点があった。
以前のように質問票を印刷して配布してほしい。

資料を配布できず、申し訳ありませんでした。
今後、わかりやすい資料の配布ができるよう
心掛けます。

6

議員は再質問に深堀りすべきです。
基金は大切な資金であるので、運用を慎重にすべきであ
る。（定期、普通預金、etc.）他も検討すべきです。
財源をしっかり確保してください。

議員は町民の代表者であることを念頭に、更
なる議員力、議会力の向上を図ってまいりま
す。

議会を傍聴して気づいた点

ご意見に対する議会の回答

1

以前より質問する議員さんが勉強して様々な問題を提案さ
れていると感じます。敵対ではなく協調路線で町の未来を
どうするのか。そのためにおたがいにどう骨を折って働くか
考えたいです。
町民が町内のことでも人任せなところが最近多い。議会が
町民に少しでも関心をもっていただく工夫を更にしていっ
ていただきたい。
何回か傍聴させていただいた中で、企画財政課長さんの
答弁はよく調べておいでで良かったです。

町民の皆様に関心を持っていただける活動
をさらに進めてまいります。また、今後も工夫
をこらし、議員の質問力向上に取り組んでま
いります。

議会全般に対する意見


